



東京六大学野球3季ぶりの優勝・明治神宮野球大会優勝（2019年11月）

慶應義塾大学体育会野球部は、東京六大学野球2019年秋季リーグ戦で、3季ぶり37回目の優勝を決めました。閉会式終了後、明治神宮野球場から三田キャンパスまでのパレードと三田山上での優勝祝賀会が行われました。また、全国の各大学野球連盟の代表校が集う明治神宮野球大会（大学の部）でも、19年ぶり4回目の優勝を果たしました。勝利の後、11月末で退任となる大久保秀昭監督が胴上げされました。

TOPICS

本誌『塾』について

『塾』は慶應義塾と塾生、保護者を結ぶコミュニケーションツールとして1963（昭和38）年に創刊されました。年4回の発行のうち、冬号については2011年より「社中特別号」として塾員の皆さまにもお届けしています。春（4月）、夏（7月）、秋（10月）の各号やバックナンバーは、義塾公式Webサイトにてお読みいただけます。ぜひご覧ください。慶應義塾Webサイト 『塾』バックナンバー [URL https://www.keio.ac.jp/ja/about/learn-more/publications/juku/](https://www.keio.ac.jp/ja/about/learn-more/publications/juku/) HOME → 慶應義塾について → もっと知る → 広報誌・パンフレット → 塾

CONTENTS	演説館	1	MEDICAL OFFICE	25
	伝統を守り進化する慶應義塾	塾長 長谷山 彰	災害時の健康を守る	看護医療学部准教授 宮川祥子
	特集 宇宙をめぐる研究	2	一貫教育校の広場	26
	サークルNOW	11	湘南藤沢中等部1年生、218人を迎えて	湘南藤沢中等部・高等部教諭 久松宏二
	●模型クラブ ●ライト・ミュージック・ソサイエティ		談話室	27
	塾員山脈	12	マグネシウム、研究、そして野球	理工学部教授 岡浩太郎
	通訳者 橋本美穂 君		社中の丘 [卒業生のページ]	28
	新常任理事・学部長・大学院研究科委員長紹介	16	慶應義塾のこの1年	32
	半学半教	20	Portrait	36
	●文学部教授 安藤広道 ●医学部教授 北川雄光		文学部人間科学専攻2年 辻 萌夏 君	
スタンドグラス	22	BOOK WINDOWS	37	
初代医学部長 北里柴三郎		萬來舎	38	
FRONTIER	24			
身体を自在にデザインできる未来へ				
メディアデザイン研究科教授 南澤孝太				